50 Jahre Kindergarten Siebengebirge e.V. aus Thomasberg-Heisterbacherrott

Ein besonderes Jahr mit Projekten und einem Besuch im Siebengebirgsmuseum

Ein besonderes Jubiläum feiert in diesem Jahr der Kindergarten Siebengebirge e.V. aus Thomasberg-Heisterbacherrott. Anlässlich dieses Jubiläums besuchten die Kinder das Siebengebirgsmuseum und präsentierten Bürgermeister Lutz Wagner und Museumleiterin Dr. Sigrid Lange stolz ihre eigene Ausstellung: "Heimat unser Siebengebirge". In dem Ausstellungsprojekt beschäftigten sich die Kinder mit den Besonderheiten des Siebengebirges und der Wohn- und Lebenswelt für Mensch und Natur. So wurde ein großes Modell des Siebengebirges mit realgetreuen Details aus Pappmasche entworfen. In ihrem Projekt befassten sich die Kinder auch mit der Geschichte der Stadt Königswinter und der Sage rund um den Drachenfels. Anschließend erkundeten die Kinder die Museumsaustellung mit Sandra Laute, Museumpädagogin.

Die Ausstellung "Heimat unser Siebengebirge" wird einer breiten Öffentlichkeit auch beim Museumsfest am 24. Juni präsentiert und ergänzt das bunte Familien- und Kinderprogramm, das ab 14.00 Uhr startet.

"Das Besondere am Kindergarten Siebengebirge ist sein Konzept", betont die Kita-Leiterin Monika Voosen. Seit 2010 von Bundes- und Landesregierung als "Haus der Kleinen Forscher" ausgezeichnet, stehen neben der sprachlichen Förderung der Kinder die Lern- und Experimentierfreude im Mittelpunkt der pädagogischen Arbeit von Kindergarten-Leiterin Monika Voosen und ihrem 6-köpfigen Team.

"Diese Projekte, wie aktuell zum 50jährigen Jubiläum, das Projekt "Heimat unser Siebengebirge" fordern die Kinder mit all ihren Sinnen heraus, wecken spielerisch ihre Neugierde ihre Umgebung zu erforschen und Neues zu entdecken. Für uns war daher schnell klar, dass wir im Siebengebirgsmuseum einen tollen Ort für unsere Ausstellung finden werden."

Mit Monika Voosen, die in diesem Jahr ihr 40 Leitungsjubiläum in der Einrichtung feiert, zahlt sich eine personelle Kontinuität der Kita aus. Denn seit 50 Jahren ist es ebenso selbstverständlich, dass die Familien der Kindergartenkinder mit anpacken, wenn es um "Ihren" Kindergarten geht: Sei es bei der Gartenarbeit auf dem Außengelände, beim Müllsammeln, bei den regelmäßigen Projektaktionen bis hin zur Teilnahme am jährlichen Sankt Martins- und Karnevalsumzug durch Thomasberg und Heisterbacherrott.

Mit Plätzen für 40 Kinder im Alter von 2 Jahren bis zur Einschulung, die in zwei Gruppen betreut werden, ist die Einrichtung aus der Kita-Landschaft von Königswinter nicht mehr wegzudenken.

Denn zu Anfang der 1970er Jahre gab es im Raum Thomasberg-Heisterbacherrott noch keinen Kindergarten. Damals nahmen die Familien die Sache selbst in die Hand und schlossen sich zu einer Elterninitiative zusammen. 1973 gründeten die den Kindergarten Gut Buschhof, der schnell 30 Kinder in den ersten Monaten im Clubhaus des gleichnamigen

Tennisclubs "Grün Weiß" eine Betreuung bot. 1976 bezog die Kita ein Gebäude auf Gut Buschhof, bevor 1997 das Gelände zwischen evangelischer Kirche und Stenzelbergschule an der Dollendorfer Straße in Heisterbacherrott zur neuen Heimat wurde. Seitdem trägt der Kindergarten auch seinen heutigen Namen: Kindergarten Siebengebirge.

Königswinter, 20.06.2023